

Une délégation de religieux de l'Église copte a visité des lieux saints orthodoxes à Moscou



Du 24 au 26 août 2021, une **délégation d'abbés et de moines de l'Église copte**, se trouvant en Russie sur invitation de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies, a visité des églises et des monastères à Moscou.

Le programme de la délégation a commencé par la visite du monastère Novospasski. La délégation a été chaleureusement accueillie par l'abbé du monastère, l'administrateur d'affaires du Patriarcat de Moscou, le premier vicaire du patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies pour la ville de Moscou, le métropolite Dionisius de Voskressensk. L'évêque a personnellement organisé une visite guidée à l'intention des invités égyptiens sur le territoire du monastère et leur a parlé de ses monuments historiques, notamment de la crypte des boyards Romanov. Les pèlerins ont prié devant les principaux sanctuaires du monastère : l'icône de la Mère de Dieu « Pantanassa », l'icône du Mandylion et l'icône de la Vierge Marie d'Odigitria. Ils ont également honoré dans la prière la mémoire de ceux qui sont enterrés dans le monastère : l'ancien abbé du monastère, l'archevêque Alexis (Frolov), et les célèbres moines et

martyres victimes de la persécution religieuse dans les années 1920 et 1930.

Le métropolite Dionisius a donné une réception en l'honneur de l'arrivée de la délégation. L'évêque a souhaité la bienvenue aux invités au nom de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies et du Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe. « Nous sommes très heureux de recevoir en Russie nos frères chrétiens d'Égypte : une terre bénie qui a donné naissance aux grands fondateurs du monachisme. L'héritage des pères du Patericon égyptien revêt une importance particulière pour notre tradition spirituelle. L'Église copte, tout comme l'Église russe, est aussi l'Église des martyrs et des confesseurs de la foi chrétienne, y compris ceux qui ont souffert aux XXe et XXIe siècles. Le sang versé par les martyrs est la puissance de notre témoignage évangélique aujourd'hui », a notamment déclaré le métropolite Dionisius.

Le chef de la délégation égyptienne, le recteur du monastère de Deir al-Muḥarraq, Mgr Voukol, a chaleureusement remercié l'évêque Dionisius pour l'accueil et lui a demandé de transmettre les salutations et les vœux du primat de l'Église copte, Sa Sainteté le patriarche Théodore II, à Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies. « Sa Sainteté le patriarche Théodore II accorde une attention particulière au développement des relations avec les Églises chrétiennes du monde entier. Cependant, nous accordons une plus grande importance aujourd'hui au dialogue avec la grande Église orthodoxe russe, gardienne de la foi et de la spiritualité de la Sainte Rus. La tradition spirituelle russe est très proche de la nôtre, la tradition copte, et nous ressentons toujours cette proximité, elle dépasse les frontières qui nous séparent », a déclaré Mgr Voukol.

En guise de cadeau, la délégation égyptienne a offert au métropolite Dionisius l'icône de la Sainte Famille qui, comme vous le savez, fuyant la persécution d'Hérode, a passé environ trois ans en Égypte. Au cours desquels, pendant environ six mois, l'Enfant Dieu, la Sainte Vierge et le juste Joseph ont demeuré dans une grotte à al-Muḥarraq, où un monastère a ensuite été construit, dont Mgr Voukol est actuellement le recteur. Des icônes du moine Macaire de Scété et d'autres saints égyptiens ont également été offertes aux frères du monastère Novospasski en guise de cadeau.

Les invités ont visité le couvent stavropégique de l'Intersection, où ils ont été hébergés pendant leur séjour à Moscou. La délégation a prié devant les reliques de la Bienheureuse Matrone de Moscou, qui ces dernières années est devenue connue et vénérée dans les Anciennes Églises orientales, et s'est familiarisée avec le fonctionnement du refuge pour filles et les activités du monastère. Mgr Voukol et l'ensemble de sa délégation ont été chaleureusement accueillis par l'abbesse du monastère Théophanie (Miskina) et les sœurs.

Le même jour, la délégation copte a visité le monastère Sretenski de Moscou. L'abbé du monastère, le hiéromoine Jean (Loudishchev), a raconté aux invités l'histoire et la vie moderne du monastère, et leur a

également montré les grandes reliques qui y reposent, notamment une partie des reliques de Sainte Marie l'Égyptienne. La discussion fraternelle s'est poursuivie autour d'un repas partagé. La délégation égyptienne a ensuite visité le bâtiment du séminaire Sretenski.

Le 25 août, les invités égyptiens ont visité le couvent des Saintes-Marthe-et-Marie, où ils ont été chaleureusement accueillis par l'abbesse Élisabeth (Pozdniakova) et les sœurs, ils ont prié devant les sanctuaires de l'église du couvent et se sont familiarisés avec les projets sociaux de ce dernier.

Les invités ont également visité les cathédrales du Kremlin de Moscou, la Place Rouge, la cathédrale du Christ-Sauveur, le monastère Saint-Pierre-le-Haut, et ont rencontré un groupe d'étudiants des universités de Moscou membres de la communauté copte d'Égypte.

Dans la soirée du même jour, la délégation a visité le monastère Donskoï, où les représentants du patriarche Théodore II ont été accueillis par l'abbé du monastère, le président du département synodal des monastères et du monachisme de l'Église orthodoxe russe, le métropolite Théognoste de Kachira. L'évêque a souhaité une chaleureuse bienvenue à la délégation égyptienne et a noté l'importance de l'organisation de telles visites dans l'étude mutuelle détaillée de l'histoire, de la vie moderne et de la riche expérience spirituelle des traditions monastiques coptes et russes.

Les invités égyptiens ont visité la nécropole du monastère et la Grande Cathédrale, où ils ont prié devant l'icône Notre-Dame du Don et les reliques de Saint Tikhon, patriarche de Moscou et de l'Église orthodoxe de Russie.

Le matin du 26 août, la délégation a visité le monastère Saint-Daniel de Moscou, où elle a prié devant les reliques qui y reposent. Les représentants de l'Église copte ont été chaleureusement accueillis par l'abbé du monastère, l'évêque Alexis de Solnetchnogorsk, avec qui les invités ont eu une longue conversation.

Ensuite, les invités sont partis pour la métropole de Tver, où leur visite en Russie se poursuivra. Ils visiteront également des lieux saints sur le territoire des métropoles de Novgorod et de Saint-Pétersbourg, ainsi que des monastères dans le nord de la Russie.

Parmi les membres de la délégation on compte : le recteur du monastère de la Vierge Marie « Deir al-Muḥarraq » (province d'Assiout), Mgr Voukol, chef de la délégation ; le recteur du monastère Saint-Thomas-et-Victor de Hadaba (gouvernorat du Sinaï Sud), Mgr Xaverius ; le recteur du monastère de la Sainte-Vierge-Marie d'Akhmîm (province de Sohag), Mgr Matthieu ; l'abbé du monastère Saint-Bishoy du désert de Scété, Mgr Agathias ; le premier vicaire patriarcal du Caire, Mgr Michel ; le secrétaire patriarcal, moine du monastère Saint-Bishoy du désert de Scété, le hiéromoine Cyrille d'Anba Bishoy ;

le hiéromoine Tawadros al-Muharraqi du monastère de la Vierge Marie « Deir al-Muḥarraq » (province d'Assiout) ; le moine Macaire al-Thomasi du monastère Saint-Thomas-et-Victor de Hadaba (gouvernorat du Sinaï Sud) ; le moine Youssef al-Akhmîmi du monastère de la Sainte-Vierge-Marie d'Akhmîm (province de Sohag) ; le moine Pierre al-Makari du monastère Saint-Macaire de Scété du désert de Scété ; le moine Zeus al-Makari, le moine Mercure al-Makari et le moine Marc al-Makari ; le représentant spécial du Patriarcat copte, le docteur Anton Milad.

Au cours de leur séjour à Moscou, les invités de l'Église copte étaient accompagnés par : le secrétaire du département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou pour les relations entre les chrétiens, le hiéromoine Stéphane (Igoumnov) ; le porte-parole de l'Église copte en Russie, le hiéromoine Dahoud al-Antoni ; et des membres du département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le hiérodiacre Pierre (Akhmatkhanov), S.G. Alferov et D.E. Arakelyan.

*Service de communication du département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de
Moscou*

Source: <https://mospat.ru/fr/news/87918/>